

"Diario de Costa Rica" Auspicia la Exportación de Ganado

GANADEROS ULATISTAS y FIGUERISTAS SE PONEN DE ACUERDO PARA SUBIR EL PRECIO DE LA CARNE

EL DILEMA NACIONAL ES:

COMPACTACION DEMOCRATICA O COMPACTACION REACCIONARIA

Los diarios han seguido informando sobre las conversaciones que se celebran para "compactar" la oposición. El viaje de don Otilio Ulate a los países de Centro América, y su entrevista en Managua con elementos significados del calderonismo han dado vuelos a las especulaciones sobre el tema de la "compactación".

Nuevamente queremos echar nuestro cuarto a espaldas sobre este tópico de interés nacional.

Hasta el momento las tales conversaciones sobre la "compactación" se han limitado a algunos grupos políticos burgueses enemigos del gobier-

no. Estos conciliábulos han estado reducidos por el interés de ciertos políticos, especialmente, hay que decirlo claro, de don Otilio Ulate, de mañonear a su antojo. Por supuesto, como lo muestran los hechos, don Otilio y sus amigos buscan la formación de una "compactación" reaccionaria, que excluya al Partido de la clase obrera y se oriente según los mandatos de la Embajada Yanqui.

Don Mario Ehandi, en una posición mejor que la de Ulate, declaró en días recientes que

—(Pasa a la Pág. 4)

Don Otilio Ulate, apoyando a su socio y amigo político don Carlos Manuel Rojas, unido a Fernando Valverde, figuerista, en este escandaloso negocio

Con el título de "750 mil dolares produjo el primer embarque de ganado", publicó el domingo 5 del corriente el "Diario de Costa Rica", propiedad de don Otilio Ulate una información altamente significativa. El tenor de dicha información tiene atinencia con una nota publicada por este periódico la semana pasada, en que denuncia que los dos primeros beneficiarios de la exportación de ganado son don Carlos Manuel Rojas (socio y partidario de don Otilio Ulate) y Fernando Valverde Vega, (figuerista).

La citada nota de "Diario de Costa Rica" consigna también que el lunes 6 del corriente se abrirían ofertas para la ex-

portación de 1.800 novillos. Para que los lectores no se alarmen, un subtítulo de la nota en cuestión dice: "Todo indica que en la feria de mañana lunes habrá suficiente oferta, calculándose que el número de cabezas pasará de 750".

Como se ve claro, "Diario de Costa Rica" vale decir, don Otilio Ulate, ligado por sus intereses económicos y políticos a don Carlos Manuel Rojas, y don Fernando Valverde Vega, ligado política y económicamente a la camarilla gobernante, se han unido en el propósito de esquilmar al pueblo de Costa Rica. Ellos dirán: "los negocios son negocios". Nosotros diremos, la carne ha subido en los últimos tiempos a tal punto que, la posta, que hace un mes costaba ₡ 1.60 la libra, ahora cuesta ₡ 2.00 y el lomito, que hace un mes costaba ₡ 3.00 ahora cuesta cuatro colones la libra.

Por lo que se refiere a la calidad de la carne que estamos consumiendo, un carnicero conocedor del asunto nos decía que nunca el pueblo de Costa Rica ha consumido una carne más mala que ahora, pues todo el ganado gordo se está exportando, dejándose para el consumo interno ganado flaco.

Moraleja: entre los ganaderos gobiernistas y ulatistas están hambreado al pueblo de Costa Rica, con el beneplácito de "Diario de Costa Rica". Como se ve, "Dios los hace y el diablo los junta".

ADELANTE

SEMANARIO INDEPENDIENTE

VALE 25 CTS

EL EJEMPLAR

Apartado Postal: 2009

DIRECTOR:

RODOLFO GUTIERREZ

Año III

San José, Costa Rica, Domingo 12 de Junio de 1955

Nº 144

El más importante evento nacional por la paz se celebró el domingo pasado

Asitieron 152 delegados de casi todo el país

Uno de los más importantes actos realizados en Costa Rica durante los últimos tiempos, lo ha sido, a no dudarlo, la Asamblea Nacional en Favor de la Paz Mundial, convocado por el Comité Nacional de Partidarios de la Paz para el domingo 5 de junio.

El local de la Asociación General de Estudiantes, en que se efectuó dicha Asamblea, se encontraba completamente lleno de costarricenses amantes de la paz que asistían a presenciar la deliberación y el desarrollo de los diversos números señalados en la orden del día.

Debidamente acreditados con credencial otorgada por los diversos organismos pro-paz, asistieron 152 delegados representando todas las provincias, todos los barrios de San José y gran número de escuelas universitarias, colegios de 2ª enseñanza, instituciones de enseñanza técnica, así como la intelectualidad, los obreros, los campesinos, etc.

La Asamblea se realizó como homenaje a cinco costarricenses distinguidos en la lucha por la paz y que actualmente residen en el exterior: Alfredo Cardona Peña, destacadísimo poeta que envió uno de los más hermosos poemas; Francisco Zúñiga, el escultor más distinguido en estos momentos en México; Vicente Sáenz, escritor de renombre internacional, veterano luchador anti-imperialista; Joaquín Gutiérrez Mangel, poeta varias veces premiado, ex-campeón nacional de ajedrez y Raúl Cordero Amador, uno de los más destacados educadores de México.

La Asamblea fué abierta por doña Emilia Prieto, hasta ese momento presidente del Comité Na-

cional, quien hizo una hermosa introducción.

Tomó la palabra de inmediato el licenciado don Oswaldo Rodríguez para desarrollar el tema titulado "Lucha por la coexistencia pacífica y contra la guerra atómica", que fué entusiastamente acogido por la concurrencia y aprobado en sus conclusiones que

—(Pasa a la Pág. 4)

Menos alimento para el pueblo, más dinero para los ganaderos

AUMENTO DEL PRECIO DE LA CARNE

| | 1945 | 1955 |
|-----------------|--------------|--------------|
| Posta corriente | ₡ 1,20 libra | ₡ 1,80 libra |
| Posta fina | 1,30 " | 2,00 " |
| Lomo grande | 1,60 " | 2,80 " |
| Lomito | 2,20 " | 3,75 " |
| Vuelta de lomo | 1,40 " | 2,20 " |

Sigue subiendo el costo de la vida

Mientras el Gobierno dice que nunca ha habido mayor abundancia y prosperidad

Sin que el gobierno tome medida alguna realmente efectiva,

Reina de Bélgica se adhiere al Congreso Mundial de Madres

"Saludo con gran emoción la iniciativa de convocar a un Congreso Mundial de Madres. Al aprobar vivamente esta idea, espero que la fuerza del amor de las madres del mundo entero por sus hijos, dominara las fuerzas del mal, el odio y su aspecto más infame: la guerra — la guerra atómica que puede ser el fin de la humanidad".

sigue en ascenso el costo de la vida. La carne, el maíz, el arroz, los frijoles, artículos indispensables de la dieta popular, suben de precio.

Algunos sectores de la prensa nacional, y algunos finqueros también, están interesados en acusar al insignificante mejoramiento de los salarios de los trabajadores de nuestra agricultura menor como el causante, o como una de las causas, del alza del costo de la vida. Afirman que con motivo de los mejores salarios la producción ha bajado produciendo escasez y alza de los precios.

Todos estos señores tienen un concepto equivocado acerca del problema de los salarios. Es un hecho, confirmado por los fenómenos económicos, que a mejores salarios responde un mayor consumo, una expansión del mercu-

do, un mejoramiento de las ventas. Y que por el contrario, una política de bajos salarios conduce a una reducción del consumo, a una debilidad del mercado.

No es la existencia de salarios altos, sin que por eso afirmemos que los salarios actuales de los trabajadores agrícolas sean muy buenos, los que determinan los problemas de la producción. Son otros los factores en los cuales se debe buscar la causa de esta situación.

No existe por parte del gobierno un verdadero apoyo para impulsar la producción agrícola. El Consejo Nacional de la Producción, desvirtuado en sus fines básicos de proteger la agricultura, tampoco puede llenar la otra función que le corresponde,

— (Pasa a la Pág. 4) —

A. M. C. ...
mitin
restía

Señor
Director d

Hemo
seman

para

de l

El

de

dó

apo

es

aum

culos

pecialm